
Assemblée générale mardi 11 mars 2008
Rapport du comité par sa présidente, Françoise Jaquet

Le comité s’est réuni chaque mois, toujours généreusement et amicalement accueilli par le Centre
pédagogique de Malvilliers dont je remercie une fois encore la direction et les cuisiniers !
Romain Vögele, après avoir pris un congé au comité pour cause de maladie a préféré renoncer à son
mandat associatif. Navrés de son départ, nous ne pouvons que respecter ses choix et le remercier très
chaleureusement pour tout ce qu’il a fait lors des quelques années où il était des nôtres, en particulier
pour sa participation au sein de la CPPC.  Que l’avenir professionnel lui soit bénéfique et pourquoi
pas … à dans quelques années !
Le reste du comité est fidèle au poste !
Sylvie Fontana continue de tenter de faire entendre la voix des professionnels – j’allais dire la voix de
la raison  … - à la Commission des Etablissements spécialisés.  En tant que vice-présidente de
l’ANTES, elle est amenée également à remplacer des membres d’autres commissions.
Blaise Geiser, a repris courageusement le chemin de la Plénière. Parfois déçu, fâché, inquiet,
découragé… mais toujours là, à y croire,  à remettre sur le métier nos ouvrages inachevés : la retraite
anticipée par exemple !
Khedidja Girardet s’est lancée, avec Paola Bolzoni, dans la préparation d’un projet lancé lors d’une
Assemblée générale : l’organisation par l’ANTES d’une journée de formation ouverte à tous les
professionnels de nos institutions et offerte à nos membres. Je lui laisserai le soin de vous la présenter
elle-même lors de notre assemblée générale.
Jean Poget ancien président de l’ARMaSP a non seulement rejoint l’ANTES mais aussi son comité ! Il
est toujours membre de la CPPC (avec moi-même) et nous fait bénéficier de ses grandes
connaissances dans les sujets liés à la formation entre autres. De même, il nous remplace, Blaise Geiser
ou moi-même lorsque nous ne pouvons participer à une réunion de niveau 1, à la Plénière ou à la
Commission de Régulation.
Jean-Pierre Oeuvray continue dans le difficile exercice de suivre le Collectif de l’Etat et ses
discussions ardues (finances, assurances, caisse de pension,  etc.).
Matthieu Pinsard et moi-même nous sommes lancés dans la création du site de l’ANTES ! Reste
maintenant à le faire vivre ce nouveau site, à le maintenir d’actualité. Cela sera notre travail, à Matthieu,
Sylvie et moi-même.
Gabrièle Bass a tout d’abord repris au pied levé la place de l’ASI à la CPPC. Souple et disponible, elle
est maintenant suppléante pour toutes les associations côté employés. Et de plus, c’est souvent elle
qui prend les PV des comités, lorsque Didier Chevroulet, notre secrétaire de comité officiel ne peut le
faire !
Et enfin, la caisse tourne et les papiers suivent grâce à notre toujours efficace secrétaire-caissière
Anne-Marie Soller , la travailleuse de l’ombre indispensable …!

Merci à chacun pour votre investissement !

Pour ma part, je représente l’ANTES à la CPPC (dont j’assume pour 2008 la vice-présidence). Je
rencontre les présidents des associations et syndicat signataires de la CCT lors des séances nommées
Niveau 1 (accompagnée par Blaise Geiser et Jean Poget) et représente l’ANTES à la Commission de
Régulation présidée par M. Debély, Conseiller d’Etat, au cours de laquelle nous tentons de débloquer
une situation figée autour des dernières annexes de la CCT-ES.



Hors comité mais d’une extrême efficacité, je n’oublie pas de citer Valérie Steudler et Yvan Pouly,
représentants des employés à la commission « Description de fonctions et nouvelle grille salariale ». Ils
œuvrent depuis de longs mois à une tâche ardue et complexe. Pierre-Alain Matthey fait parfois une
apparition en comité pour nous mettre au courant l’évolution de l’ORTRA cantonale et pour nous
donner quelques précisions quant aux nouvelles formations dans le domaine social. Jean-Bernard
Collaud, ancien membre ARMaSP fait toujours partie quant à lui de la Plénière. Un grand merci à tous
pour votre engagement !

Les séances de comité, qui durent deux heures, sont souvent trop courtes tant les sujets à aborder
sont variés et importants. Nous nous efforçons à chaque réunion de suivre ensemble l’actualité liée à
l’avancement de notre CCT-ES, de retracer le plus fidèlement possible les diverses rencontres que
nous avons avec le chef du DFAS, M. Debély, nous prenons position et transmettons l’avis de nos
différents partenaires, nous essayons de suivre l’évolution des dossiers des commissions dans
lesquelles sont engagés nos membres, etc., etc…

L’ouverture de chacune de nos séances de comité est un moyen intéressant de toucher les membres et
d’entendre leurs préoccupations.
Ainsi, parfois, nous accueillons un membre ou l’autre qui souhaite faire part d’un expérience ou d’un
problème spécifique au comité.  C’est ici l’occasion de répéter que les comités ont lieu au Centre
pédagogique de Malvilliers, les lundis de 9 à 11h. Vous y serez cordialement accueillis ! S’approcher du
comité, lors d’une période difficile ou au cœur d’un problème professionnel important peut vous
donner l’occasion de faire valoir vos opinions et de demander de l’aide, si vous en avez besoin, avant
que la situation ne pourrisse et que l’on entende des plaintes du type : « personne n’a jamais rien dit
ou fait pour moi lors de telle ou telle occasion !!! »

Cette transparence au niveau du comité est l’un des point fort de l’ANTES, ainsi que ne l’est notre
système de boîtes aux lettres qui a fait ses preuves et qui est envié par les autres associations pour sa
simplicité et son efficacité ! Je profite donc de ce rapport pour remercier ces fameuses « Boîtes aux
lettres » grâce auxquelles les informations passent bien et vite à l’ANTES !

L’arrivée en 2006 d’ex-membres ARMaSP nous a fait prendre conscience de l’ouverture nécessaire de
notre association à d’autres professionnels du social. C’est ainsi, et le comité vous demandera de
valider cette option lors de l’Assemblée générale, que nous vous proposons de modifier la
dénomination de notre association, - le sigle ANTES restant inchangé ainsi : Association
Neuchâteloise des Travailleurs des Etablissements Spécialisés.
Le nom fait peau jeune, un site Internet est né, il nous restait donc à rajeunir notre logo et je me réjouis
lors de l’assembles générale, de vous présenter au nom de comité, le travail d’un jeune graphiste de
Porrentruy, Clément Boillat, notre nouveau logo !
Nous en sommes très satisfait et espérons que vous partagerez notre plaisir !

J’espère vous rencontrer nombreux le 11 mars et vous remercie pour la confiance que vous faites à
notre comité !

Françoise Jaquet, présidente
La Chaux-de-Fonds, le8 février 2008


